



En Madrid 33 invasiones del cólera morbo: 18 hombres, 16 mujeres, un niño y una niña, habitantes en las calles de Cava-Baja, Laurel, Alcalá, Lavapiés, camino de la Plaza de Toros, Escalinata, Olivar, Rodas, Toledo, Dulcinea, Artistas, Horzo de la Mata, Encamienda, Tudescos, Callejon del Alamillo, subida al cementerio del Sur, Salitre y Fernandez de los Rios, Lobo, San Pedro, Barrio del Pacifico, Mi- ra el Rio Alta, Atocha (hospital Provincial), Bastero y Ribera de Curtidores. Han fallecido 26: 9 de los invadidos ayer (8 hombres y una mujer), y 17 de los atados en días anteriores (6 hombres y 11 mujeres), habitantes en las calles de Aduana, Cava-Baja, Carrera de San Isidro, Rodas, Peña de Francia, Bastero, Paseo de las Yserias, Fuencarral, Orden, Dostanilla de San Vicente, Marconell, ca- sas de los Jardinillos, Sur, Amparo y Me- son de Paredes.

El periódico oficial publica ya el pro- grama para ingresar en la escuela espe- cial de Pintura, Escultura y Grabado de Madrid, en el curso de 1885-86. Según él, los alumnos de uno y otro se- xo deberán hacer una solicitud en papel de tres reales, pidiendo examen de in- greso; este examen consistirá para ellos en una copia de un estremo de figura de bulto cabeza, plé ó mano, ó en un trozo de ba- jo relieve, elegido entre los varios que presentará el tribunal examinador.

Apróbados dichos ejercicios, podrán los agraciados matricularse en las asignatu- ras del primer año, á saber: teoría é his- toria del arte, perspectiva, anatomía pic- tórica, dibujo del antiguo y ropajes, dibu- jo y modelado del antiguo y paisaje ele- mental, que cursará dos años, y aprobado de estas, pasará á la enseñanza superior inmediata, lo cual podrá verificar el pri- mer curso si obtiene premio de medalla ó accessit, ó notas de sobresaliente ó de no- ble.

Las señoritas alumnas, por su parte, y además de la solicitud espresada, necesi-arán presentar una certificación de haber obtenido premio en la escuela de Artes y Oficios; y las que piensen dedicarse á la pintura histórica, habrán de sujetarse de buen modo á un ejercicio igual que el que se exige á los alumnos, y después de apró- bado este, podrán matricularse en las asignaturas de teoría é historia, perspec- tiva, dibujo del antiguo y ropajes y pa- isaje.

Las que se dediquen á paisaje probarán un ejercicio de dibujo de esta clase que el tribunal designe, por tiempo de tres días consecutivos, á cuatro horas cada día. El tiempo de matrícula será del 15 al 30 de setiembre próximo, de nuevo á doce de la mañana.

En Granada, en la Casa-Cuna, hay ocho niños en lactancia, no teniendo para criar- los más que dos amas, y éstas enfermas.

Ayer llegó á Madrid, conferenciando detenidamente con el señor ministro de la Gobernación, el doctor Bombin, de la co- misión que acompaña al doctor Ferran. Parece que la comisión desea se le con- ceda un campo más extenso para la espe- rimentación del sistema ferranista, y que hasta ahora las inyecciones dan buen resultado, pues de más de 1000 individuos vacunados, ninguno ha sido atacado. El doctor Bombin regresó anoche á su destino.

Un antiguo periodista que ha desempe- ñado altos destinos, y que en la actualidad se encuentra sumido en la mayor miseria, como su esposa y cuatro hijos, imploran á caridad de los corazones benéficos. Vive, calle de Mendizábal, 36, piso se- gundo inferior núm. 4.

Los propietarios de Vinaroz, además de las cantidades que tienen entregadas para hacer frente á las necesidades de la epi- demia, han acordado contribuir con una

cantidad semanal, interin dure la enfer- medad en aquella población.

Dice la Revista de Montes y Plantas: «En el distrito forestal de Madrid, se han empezado á cobrar las terceras partes de las multas procedentes de las denun- cias: con este motivo mandamos nuestra enhorabuena al jefe de Fomento de la pro- vincia.»

Ya se hallan instalados perfecta y có- modamente en el palacio de Bella-Vista de la posesion de Vista-Alegre, unos cua- renta y tantos individuos procedentes de algunas de las casas que han sido desalo- jadas con motivo de haberse registrado en ellas invasiones de la epidemia reinante. Esta noche se aumentará el número de los albergados allí.

El telegrafo nos anuncia hoy que algu- nos importantes diarios ingleses se ocu- pan en la cuestion del despojo de las Ca- rolinas por los alemanes. Ya El Standard en su número del 15 del corriente, ha de- dicado al asunto un largo artículo en que admite como indiscutibles los derechos de España, así por los antecedentes históri- cos como por el hecho de haber tenido España misiones establecidas en Yap. El Standard se resiste á creer que el gobier- no alemán pretenda tratar á España como al sultán de Zanibar, de quien acaba de arrancar con intimidaciones lo que se pro- ponia.

Los prósos de la cárcel de La Union (Murcia) han pedido al gobernador de la provincia que se les tenga en absoluta in- comunicación con los detenidos que ingre- sen en dicho establecimiento á fin de evi- tar el contagio de la epidemia.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 19 DE AGOSTO

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes telegramas:

Londres, 19. La Agencia Renter publica hoy un telegrama que se le espido ayer de Bombay, anun- ciando que un sacerdote católico, llamado Kanowich, fué preso hace algunas semanas, en la ciudad de Cochín, acusado de espia- ruzo. Las autoridades indias creen que es Olivier Pain, disfrazado de sacerdote.

Paris, 19. Las procedencias de Bilbao y de Santander harán una cuarentena de tres días en la em- bocadura del Loira (Nantes).

El duque de Chartres ha anunciado oficial- mente al rey de España el matrimonio de la princesa María, su hija, con el príncipe Wol- demar. Un telegrama dirigido al Fígaro dice que la entrevista de los emperadores de Austria y de Rusia en Kremsier, se celebrará el 24 de este mes.

Paris, 19. El lenguaje de los periódicos de Paris, rela- tivamente á la ocupacion violenta de las is- las Carolinas por los alemanes, es simpático para España. El soir dice que el gobierno alemán quiere ganar el tiempo perdido, y cree que España conseguirá difícilmente sacar de las manos de Bismark las islas Carolinas usurpadas. Y añade: «Los alemanes reconocen la teoría de que la fuerza se antepone al derecho. (La force prime le droit).»

Paris, 19. El prefecto de Paris ha dado la orden de quemar ciertos cadáveres procedentes de los hospitales. Hoy se han registrado 27 defunciones á con- secuencia del cólera.

Marsella, 19 (10 noche). Nuestro distinguido amigo D. José Maic- cas, sobrino del opulento marqués de Cam- po, ha entregado, á nombre de éste, á la virtuosa esposa del señor ministro de Gra- cia y Justicia, tres mil pesetas para la sus- cripcion abierta para socorrer á los pobres. Dicha cantidad obra ya en poder de la

junta de damas que preside la marquesa de Miraflores.

El 27 de setiembre se inaugurará el con- greso mercantil de Amberes. Durará un mes.

Está ya firmado el decreto declarando aplicable á los magistrados de lo criminal de las Audiencias territoriales las incom- patibilidades que señala la ley orgánica.

Hoy recibimos de nuestro correspon- sal en la Granja la siguiente carta: «San Ildefonso, 18.

La conversación general durante el día de hoy, en los círculos políticos y diplomáticos, ha versado sobre el protectorado que Alema- nia ha proclamado respecto de Las Carolinas, asunto que ha producido excesivo disgusto é impresión desagradable.

El embajador, señor conde de Solms, residente en esta, no ha podido menos de cono- cer el mal efecto que ha producido la con- ducta de Alemania en altos personajes, y aunque se le ve en los jardines, es solo por breves momentos.

También se habla y pregunta, en cuantos corros se forman, sobre la marcha que di- riamente presenta la epidemia en Granada, Madrid y otros puntos, y aunque no aumenta, tiene á todos muy disgustados el ver la in- comprensible tenacidad del mal en sostene- re cual se sostiene, sin que se inicie un de- scenso rápido, como era de esperar y rogam- os á Dios.

Aquí la salud magnífica; y en Segovia no aumenta la epidemia, pero tampoco desaparece del todo, como debia suceder. Hoy se han registrado 8 invasiones, y 3 defunciones. Esta tenacidad da lugar á comentarios diversos; pero la verdad es que la epidemia, cual existe en esta provincia, no tiene el carácter de tal, ni produce los efectos de aquellas; pues desde mayo está en el mismo estado, y esto es muy raro.

El juzgado de esta localidad ha procedido á formar la sumaria con motivo de la herida ocasionada al joven Wist en cañería entre varios jóvenes. El herido está fuera de cu- idado, habiendo sido visitado en su casa por más de 500 personas de la colonia veraniega. Esto demuestra el interés que todos tienen por tan amable familia, digna del aprecio y consideración de la colonia veraniega.

SS. MM. han salido á caballo esta tarde por los alrededores de la población. La reina montaba un brioso caballo trotador, magní- fico en verdad, y que manejaba la angusta se- ñora con una maestría sorprendente, que cau- saba la admiración general.—0.

Noticias de Marina: Ha sido aprobado el reglamento de po- licía para el puerto de los Alfaques.

El teniente auditor D. Ramón Cebre- ros, ha sido confirmado en el cargo de auxiliar de la auditoria del departamento de Cádiz.

El médico de la armada D. Benito Francia, ha sido destinado á Gijón, y don Luis Ferrer á la goleta Prosperidad. —Se ha mandado explorar la voluntad de los capitanes de fragata de la escala de reserva para proveer las segundas co- mandancias de marina de Málaga y Valen- cia y la de los tenientes de navio de primera clase para ocupar las comandan- cias de Remedios y Nuevitas y la segunda ayudantía de Cienfuegos.

Los guardias marinas percibirán en Ultramar 13 pesos en vez de la ración y media que antes se les abonaba.

—Ha sido aprobado el nombramiento del teniente de navio D. Adolfo Solas, para ayudante de la mayoría general de Cádiz.

—El capitán de fragata D. Antonio Ci- fuentes ha sido destinado á Cuba.

—Se han declarado permanentes las plazas de vocales de la comisión que ha de redactar el código penal marítimo.

—Se ha declarado el primer caso de có- lera en Jaen.

El enfermo quizás habrá fallecido á es- tas horas, por haberse negado á tomar medicamentos.

D. Francisco de Echavarría y Diaz, organizador del cuerpo de bomberos en Soria, ha sido declarado por unanimidad

hijo adoptivo de aquella capital por el Ayuntamiento, en recompensa de los acer- tados trabajos practicados para llevar á ejecución su filantrópico pensamiento como lo ha verificado en un tiempo relativa- mente corto.

Dice el Diario de Murcia que se han es- timado en aquella ciudad las recompen- sas oficiales á las personas que han presta- do servicios humanitarios en grado su- perior y hasta heroico durante la epi- demia. Parece, añade, que son 20 los agracia- dos, cuando debían ser 200.

Se ha verificado por las calles de Bilbao una singular procesion ó rogativa com- puesta de niños de ambos sexos que ascen- dian á algunos millares. Era verdadera- mente conmovedor el espectáculo de aque- lla muchedumbre de inocentes criaturas intercediendo con Dios para que libre á la ciudad de la cruel epidemia.

Un padre misionero predicó con gran uncion y elocuencia al aire libre, porque el templo no bastaba para contener ni á la vigésima parte de la concurrencia.

Ha sido suspendida la feria que debia celebrarse en Cieza.

Segun datos estadísticos que alcanzan hasta fin de junio último, la emigracion europea á los Estados-Unidos en el año económico que acaba de terminar ha de- scendido, con relacion al anterior, en 12043 personas.

Sabido es que en el mundo financiero y comercial siempre se ha considerado la inmigracion como el barómetro que marca la mayor ó menor prosperidad de los Estados-Unidos.

Ayer tarde, y sin previo aviso, visitó el ministro de la Guerra el cuartel del Rosa- rio, el del Rincon y las Prisiones Milita- res, quedando agradablemente sorprende- do de la esmerada policía de dichos edifi- cios, y agradándole mucho el baño que en el primero de dichos edificios ha constru- ido para la tropa el regimiento de Leon.

En la Universidad de Barcelona hay ac- tualmente cinco cátedras vacantes (entre las interinas por escendencia y las definiti- vas) solo en la facultad de derecho.

Han fallecido: En Bilbao, la señora doña Isabel de Bal- barda, viuda de Lemona.

En Jaen, la distinguida señorita doña Rosa Carrillo de Albornoz y Sanmartín.

En el Puerto de Santa María, el rico ha- cendado D. Lucas Diaz Cós.

En Sevilla, doña Francisca Olaeta.

En Membrilla (Ciudad-Real), el mini- stro del tribunal metropolitano de las Or- denes militares, Sr. D. Antonio Figueroa.

En La Calzada, doña Josefa Real, abue- la de nuestro querido amigo Sr. Rivas Moreno.

En Villareal (Valencia), víctima del có- lera, el farmacéutico D. Modesto Monte- sinos.

En Pamplona, D. José María Indurain.

Merece publicarse la siguiente noticia de El Eco de Navarra:

«Todos se estrañan de que no muera en Arguedas ninguno de los atacados del cólera. Nosotros, que hemos tratado de averiguar este fenómeno, vamos á dar la receta á nues- tros lectores. Esta consiste en llamar al mé- dico inmediatamente al sentirse la primera in- disposición, por más que éste no mande to- mar mas que té y rom ó lo que crea conve- niente. Con este motivo, se nos asegura que ántes de empezar la epidemia en dicho pueblo, hizo saber el señor vicario desde el púlpito á sus feligreses; la necesidad de llamar al médico al primer síntoma. El vecindario ha oido la voz de su párroco y se ha salvado de los estragos de la epi- demia.»

Un amigo á quien suponemos de ma- yor veracidad incontestable, nos dice en carta

de La Granja, entre otras cosas, lo si- guiente:

«Dices que en la corte es donde ha can- sado mayor efecto é indignacion la con- ducta de Alemania en lo que respecta á las islas Carolinas. La situacion del embajador, señor conde de Solms, va ha- ciéndose insostenible. Toda la colonia va- rianega ha podido observar que el emba- jador alemán anda serio y preocupado; que escasea su presencia en los jardines, punto de reunion de los cortesanos, y que no halla la complacencia que otras veces entre personas cuya amistad más ha pro- curado.»

Para nuestro corresponsal el gobier- no del Sr. Cánovas de Castillo no ha per- dido la esperanza de que se nos haga jus- ticia; pero si así no fuese, España puede estar segura de que nadie le escudará en sostener la dignidad y los intereses del país.

En la capilla reservada de San Geróni- mo ha contraido matrimonio el redactor del Imparcial D. Manuel Alhama Montes con la señorita D.ª Maria Elio Magallon. Fueron padrinos la Sra. D.ª Fernanda Andraní de Ribed y D. Andrés Mellado.

Anoche se decía, que en una estación francesa del Pirineo se habia verificado un lance entre dos personas muy conoci- das, una de ellas titulo de Castilla.

Sábase oficialmente que el capitán ge- neral de Canarias y el gobernador civil salieron de Cádiz el domingo con rumbo á aquel puerto.

Van con ellos dos compañías de infan- tería de marina y alguna fuerza del regimi- ento de Alava.

La espantosa situacion de Granada no mejora. Ayer aumentaron las invasiones y los fallecimientos. Noticias particula- res dicen que la mayoría de los atacados fallece sin asistencia facultativa.

En vista del servicio defectuoso del ce- menterio, se ha destinado una seccion de 30 penados para que abran las sepulturas.

El gobernador de Granada continúa en cama, aunque mejorado. Ha pedido una lista de los concejales. Trátase de desti- tuir el actual Ayuntamiento.

El conflicto pendiente entre el Ayunta- miento y el cabildo catedral de Leon ha terminado, por declarar el primero que no se hacia solidario de las palabras de un predicador, que el Municipio consideró ofensivas.

El alcalde de Gracia (Barcelona) ha pro- hibido los bailes durante los días de la fiesta mayor.

De una carta de Agurion (Zaragoza) del 17 tomamos los siguientes párrafos:

«Hace unos doce días, poco más ó ménos, que apareció aquí la terrible epidemia, si bien benignamente en su comienzo; pero ahora ha tomado unas proporciones aterradoras.

Desde hace cuatro días las Invasiones han pasado, por término medio, de 400 diarias, y las defunciones 12, 16, 20 y 25, que fué ayer.

De los dos facultativos, uno de ellos, don Bernardo Palomar, se encuentra enfermo desde el principio de la epidemia, y el otro, D. Joaquín Gimeno y Fatas, después de un trabajo incesante de día y noche, se vió obli- gado ayer á guardar cama, atacado también de la enfermedad reinante.

Pintar las angustias por que está pasando este vecindario, sin asistencia facultativa ni autoridades, es verdaderamente imposible.

Baste saber que ayer habia 25 cadáveres sin enterrar en el depósito, y que por más es- fuerzos que hicieron algunos individuos de la junta de Sanidad, no se pudieron conseguir enterradores, por exigir los que practicaban este servicio aumento de jornal.

He dicho que estamos sin autoridad y el hecho es por desgracia cierto. Hallábase enfermo el alcalde y su primer teniente, aquel de gravedad; murió del có- lera el segundo teniente; han emigrado cuatro regidores y quedan en el pueblo tan solo tres

—Justificar mi presencia!—repitió.—No hay necesidad de hacerlo. Obro en la plenitud de mi derecho. Luciano es mi prometido... Quie- ro y debo preguntarle los motivos de su aban- dono y del suplicio inmerecido que me im- pone. Y resueltamente entró en la casa. Dos ó tres veces la joven habia acompaña- do á Luciano hasta la puerta. Desde la calle le habia mostrado las ventan- as de su cuarto, y sabia por consecuencia que vivia en el tercer piso, pero ignoraba en qué lugar del descansillo se hallaba su puerta. Se vió, pues, obligada á preguntar en la portería. El portero estaba comiendo tranquilamente con su mujer. Los dos miraron á la recién llegada que pa- recia dominada de una estraña agitacion. —¿El señor Labroue?—preguntó. —Tercero, derecha,—dijo la portera. Pero un codazo de su marido la interrumpió. —El señor Labroue no está en casa,—dijo el marido con rudo acento. —¿No ha venido aun?—repuso tristemente Lucia. —Ni volverá tan pronto. Está de viaje. —¿De viaje? —Sí. —¿Por mucho tiempo? —No lo sabemos. El señor Labroue no nos da cuenta de sus acciones. Lucia bajó la cabeza. —Gracias,—dijo. Y se retiró. —¿Ahí cabeza de chepito! ¿No te acuerdas de las recomendaciones de M. Luciano?—escri- mo el portero cuando se halló solo con su mujer. —A la verdad que no lo recordaba. —¿Pues debes tener memoria! Nos ha dicho: «Si cualquiera mujer, sea joven ó vieja, vi- niese á preguntar por mí, respondedla que estoy de viaje». No puede estar más claro. —Sí, pero esa joven era muy interesante... ¿Por qué será esa consigna? —¿Y á nosotros que nos va ni qué nos viene? Quién sabe si es un trapicheo... —¡Callate, mala lengua!... ¡Todos los hom- bres sois lo mismo... sin corazón! Lucia atravesó lentamente la calle. —Sí, según me han dicho, está de viaje— pensaba,—tiene alguna excusa. Le habrá fal- tado tiempo para escribirme antes de su parti- da, y tal vez recibirá carta mañana. La noche habia cerrado. Antes de alejarse la joven se detuvo, alzó la cabeza, y sus miradas se fijaron en las ventan- as de Luciano. De pronto se estremeció y se puso mortal- mente pálida. En la habitacion de Luciano habia luz. —¿Ahí!—esclamó con atragantada voz—¡esa gente ha mentido! Luciano está en Paris... ¡Luciano está en su casa!... ¿A qué vendría esa consigna?... ¡Son sus ventanitas... las reconoz- co!... ¡Está allí!... ¡Quiero verle y lo vere! Con paso que se esforzaba en afirmar atra- vesó la calle y entró en la casa. El portero le salió al encuentro.

—¿Cómo!—dijo.—¿Otra vez vos! —¡Sí, soy yo!... ¡Me habeis engañado!... El señor Labroue no está de viaje. —Ya os contesté lo que tenia que con- testaros. —El Sr. Labroue está en su casa. —Decididamente, señorita, me pareceis algo loca. —He visto luz en su cuarto y quiero subir. —Pues no subireis. —¿Con qué derecho me lo impediréis?—es- clamó Lucia irridada. —Con el derecho que tengo del propietario, como representante suyo. Vamos, vamos; no quiero escándalo alguno en la casa. A ver si os largais más que de paso. VII. El tono brutal, el lenguaje grosero del por- tero irritaron á Lucia. —¿A quién creéis que estais hablando?—pre- guntó. —A vos, hermosa. Me han dado vuestras se- ñas y sé á qué atenerme. Tengo prohibicion espresa de dejaros pasar. Es la consigna dada por el mismísimo Sr. Labroue. ¡Ah! Habeis visto luz en su cuarto. Pues bien, sí, está en su cuarto, pero no quiero recibirlo. Preveia, sin duda, que vendriais á buscarle y ha tomá- do sus precauciones. Lucia se sentia desfallecer. Todo su cuerpo temblaba. —Es decir,—replicó con voz débil y casi aho- gada,—que el señor Labroue os ha dado esa consigna espresamente para mí? —Sí, señorita, y ya veis que la cumplo. —¿Está bien!... no trataré de violarla... que- dad con Dios. Y salió de la casa con vacilante paso. El portero se encogió de hombros, y luego cerró la puerta como de costumbre. Lucia marchaba á la casualidad, entonteci- da por decirlo así, incapaz de pensar, de reflexi- onar, como si se hallase en medio de un sueño. Poco á poco se fué restableciendo el equili- brio, se produjo una calma relativa, volvió la reflexion y al mismo tiempo el recuerdo de la cruel realidad. El golpe que acababa de recibir era el más terrible de todos. Después de haber oido las palabras del por- tero, la pobre niña no podia dudar. Luciano habia dado sus señas y habia pro- hibido la dejasen llegar hasta él. No solamente la abandonaba y no queria verla, sino que tambien la habia despedir é in- sultar por sus dependientes, como se des- pide á una intriguante, como se insulta á una mujer perdida. Aquello era inesplicable, incomprendible, monstruoso, pero lo era. A la tortura moral se unia ahora el padeci- miento físico. La joven sufría aún de su herida, y la terribil- emoción que acababa de experimentar avi- vaba singularmente aquel sufrimiento. En una palabra: se hallaba en forma del cuer- po y del alma.

Se arrastró con trabajo hasta una estacion de coches, tomó uno y se hizo conducir al muelle Borbon. Juana Fortier habia entrado un poco antes de la partida de Lucia. No pudiendo sospechar la tentativa de ésta para ver á Luciano, supuso que habria salido á llevar obra á casa de Mad. Agustina, y espe- rando que volviese, se ocupó en arreglar su habitacion. La ausencia prolongada de Lucia la inquie- taba. Su solicitud maternal le hizo temer una calaverada. La pobre Juana habia cambiado mucho en aquellos pocos días. El choque que aniquilaba á Lucia la alcan- zó á ella tambien. Pasaban las horas. Dieron las nueve y media y Lucia no lle- gaba. —¿Qué significaba esto? Por fin se oyeron pasos en la escalera. La fugada de Clermont salió precipitada- mente de su cuarto, se inclinó sobre el pasamanos de la escalera y preguntó ansiosa: —¿Sois vos, hija mia? —Sí, mamá Lison, yo soy. —¿Bendito sea Dios! Un instante después Lucia se arrojaba en los brazos de su madre. —¿Dios mío! ¡Dios mío!... ¿Qué sucede, hija mia!—dijo, no pudiendo comprender la deses- peracion de la joven, pero sintiéndose alar- mada. —¿Lo que hay, mamá Lison!—respondió Lucia, cuyas lagrimas y sollozos redoblaban. ¡Estoy vendida, abandonada!... ¡Luciano no me ama ya!... ¡Me ha olvidado! —¿Lucia, hija mia, no os desesperéis así! —¡Nada espero, ni nada puedo esperar! —El silencio de Luciano tendrá su término. —Así lo creia hace una hora,—respondió la obrera;—podia creer que Luciano, empre- diendo un viaje precipitado, no habia tenido tiempo de escribir!... ¡Ahora no puedo conser- var duda alguna!... ¡La incertidumbre me ma- taba!... ¡He querido saber y ya sé demasiado! ¡He ido á casa de Luciano! —¿A casa de Luciano!—baluceó Juana es- tremeciéndose.—¿Le habeis visto?... ¿Os ha dicho la razon por que no podia amaros ya?... —¡Verle... oírle... hubiera sido mi felicidad! ¡Sus más crueles palabras me hubieran encon- trado resignada! Hubiera preferido todas las torturas del corazón y del alma á la afrenta que me ha hecho sufrir. —¿Una afrenta!—repitió la repartidora de pan. —¡Sí, Luciano me señaló á su portero y su portero me arrojó ignominiosamente de su casa! Y Lucia rompió en amargos sollozos. —¿Hija de mi alma!—esclamó Juana estre- chándole entre sus brazos y llorando tambien. —No os afligáis; es preciso que seais fuerte y valerosa! —¡Valor y fuerzas! ¡Puedo acaso tenerlas! ¿Qué quereis que haga á esta hora! ¿No habia puesto mi vida en mi amor? ¡La existencia no es posible para mí sin familia, sin afecciones!

Mi porvenir era Luciano... ¡Hoy me falta Lu- ciano y no me queda otro recurso que morir! —¿Lucia! ¡Lucia!—gritó la pobre madre, me- dio loca de dolor:—¡semejantes ideas son fune- stas; desechadas, desechadas. —No, no las desecharé... Me moriré. Pero antes de morir quiero verle... Quiero conocer la causa de mi abandono... Quiero estar cierta de que el hombre que decía amarme se da ó más bien se vende á los millones de la señori- ta Harmant, pero que yo nada le he hecho, que siempre me he conducido como una mujer honrada, y que no tiene que dirigirme repro- che alguno. No quiero que se me acuse de haber sido instrumento de mi propia desgracia. No quiero que la menor sospecha me siga despues de mi muerte. Luciano no ha querido recibirme en su casa, pero yo sabré encontrarle en otra parte... Le esperaré en la puerta de su casa, á la entrada de la fábrica, y llegará el momento en que le obligaré á que me conteste. —¿No, no! Lucia, no hareis eso,—dijo Juana con desfallecida voz. —¿Por qué no habia de hacerlo? ¿No tengo derecho á saber de dónde provienen mis su- frimientos? —Si su abandono es real y efectivo, ¿qué os importan los motivos? —Mi dignidad, el respeto de mi misma, me ordenan conocerlos. —Y si de ello resultase un dolor más para vos... —¿Un dolor más! ¿Cómo podria ser!... ¿Qué es lo que creéis, mamá Lison? —Yo no creo nada, hija mia,—baluceó Juana, que no queria ni podia explicarse;—pero, ¿quién puede responder de nada en la vida? —¿Yo respondo de mí y de mi honor!—es- clamó la joven.—Luciano sabia quien era yo. Una huérfana, una expórita, que no poseo más que su trabajo para vivir, pero que siempre ha seguido el camino recto y puede alzar su frente con orgullo. Esto le bastaba antes. ¿Por qué hoy no le es suficiente? Eso es lo que quiero saber, y os re- pito que lo sabré... Veré á Luciano y... —¿No, no le vereis, Lucia!—esclamó Juana, cuya emoción la sofocaba.—No le vereis... os lo suplico... os lo pido de rodillas... —Entonces sabéis por que me abandono; sa- beis por que me hace sufrir tanto. —¿No tratéis de saber ese terrible secreto, hija mia... —¿Le conocéis vos? —Sí. —¿Cómo? —He visto á Luciano. —¿Que le habeis visto y nada me deciais!... —Quería evitaros un dolor. —¿Evitarme un dolor! ¿Para qué? ¡Puedo su- frir más de lo que sufro! ¡Hablad! ¡Tengo algo que reprocharme! ¿Es por mí falta por lo que Luciano se aleja de mí? —¿No, hija mia, de ningún modo! Si Lucia- no se aleja de vos, es que vuestro matrimonio es imposible. —¿Imposible! ¿Una sola cosa podria hacerlo imposible, mi indignidad, y yo no soy indigna!

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 19 DE AGOSTO.

Cerrada ya nuestra edicion de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 19. Apertura de la Bolsa hoy a las 100 exterior español, 57 1/2.

Hoy se han inaugurado las sesiones del Congreso de derecho internacional.

Constantinopla, 19. Se asegura que el gobierno egipcio pedirá el protectorado inglés.

Las procedencias de Gibraltar harán una cuarentena en Tetuic.

Tenerife (Canarias) 19. Se espera al vapor Vulcano.

Las autoridades y habitantes de las Palmas y demás poblaciones están excitados a causa de la orden dada por el gobierno de admitir a libre plática los barcos procedentes de España.

El vecindario de Tenerife consternado ante la inminencia del peligro conserva una actitud pacífica.

La Diputación provincial, el Ayuntamiento y todas las corporaciones están resueltas a presentar la dimisión.

Paris, 19. El Intransigent publica un artículo de Rochefort diciendo que «si el gobierno francés no pide a Inglaterra una satisfacción por la muerte de Olivier Pain, esto dará lugar a un ruidoso incidente diplomático, pues uno de los redactores del Intransigent aboteteará públicamente al embajador inglés.»

El Cri du Peuple dice que prestará a Rochefort el apoyo más eficaz.

Nueva-York, 19. Telegramas de Guatemala anuncian que, a consecuencia de los gastos ocasionados por la última guerra civil, el gobierno ha tenido que suspender el pago de los intereses de la deuda interior y de la exterior a partir del 1.º de este mes.

El Times de esta ciudad, estudiando la crisis comercial de los Estados Unidos, dice que ha mejorado la situación comercial e industrial y que se espera para un corto plazo que las transacciones mercantiles vuelvan a empezar como antes.

Londres, 19. En una reunion que ha tenido lugar en Chelsea, después de oír las explicaciones del Sr. Dilke, se ha declarado que no había lugar a pedirle la dimisión de diputado.

El Standard dice que llegarán dentro de pocos días las proposiciones rusas modificadas relativamente a Zulficar.

Paris, 19. Le Matin dice que la enfermedad del señor Gladstone es incurable.

En uno de los museos de Paris se han robado armas que valían dos millones de francos.

San Petersburgo, 19. Segun declaración del consul español, el cadáver de D. Hipólito Finat se ha encontrado en una de las calles de esta capital.

Se cree que se había suicidado con un revolver.

Haciendo justicia a las condiciones personales que distinguen al Sr. Becerra, dice ayer El Figaro en un artículo consagrado a comentar la conducta de los prohombres de la izquierda liberal en las circunstancias por que atraviesa actualmente España, lo siguiente:

«Y el Sr. D. Manuel Becerra? Este antiguo demócrata llena cumplidamente su misión de concejal de Madrid y da pruebas inequívocas de un gran corazón y de una caridad plausible. Es, a no dudarlo, un león que combate el cólera con ardor, vela por los intereses del pueblo y no perdona medio ni sacrificio para presentarse digno de los electores que lo eligieron concejal. Mas era bella cualidades que hoy nos ofrece ya eran conocidas de todos y nada nuevo nos dicen ni enseñan. Basta citar la frase «Becerra» para saber todo lo que lleva, todo lo que va con él.»

S. M. el rey se ha servido resolver que se celebren exequias en la Real Capilla por el alma de la reina doña María Cristina de Borbon, habiendo señalado el día 21, a las cuatro de la tarde, para las vísperas y para la misa el siguiente a las diez de la mañana.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se han concedido al laboratorio 30000 pesetas para adquirir desinfectantes, disponiéndose al propio tiempo que se faciliten sin cargo el hipoclorito de cal y el sulfato ferroso.

El coronel de infantería D. Arturo Hurtado permanecerá un año de reemplazo.

El brigadier D. Francisco de Borbon ha obtenido un mes de licencia para Francia.

Se ha concedido retiro para Salamanca al coronel de caballería D. Juan de Lacy, y para Castellón el teniente coronel D. José Muñoz.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo al capitán de ingenieros D. Juan Roca.

Por el ministerio de la Guerra se ha nombrado una junta de jefes, presidida por el brigadier Velarde, que estudie y proponga la forma de que desaparezca de los cuerpos el fondo de masita ó individual, simplificando así la contabilidad de los mismos y su marcha administrativa.

La prensa de nuestras antillas dice que el general D. Luis Daban, gobernador de Puerto-Rico, ha enviado al director de El Español el nombramiento de capitán del benemérito instituto de voluntarios de la Integridad de la Patria, en vista de las circunstancias que reúne nuestro compañero en la prensa, y ordenando se le guarden todas las preeminencias a que da derecho allí dicho cargo, que son las mismas de capitán de ejército.

Con arreglo a la real orden que hoy publica la Gaceta, los derechos de exámenes de las asignaturas y revalida de la carrera del magisterio serán los siguientes: primero, para el grupo de asignaturas que componen un curso, 15 pesetas; segundo, para la revalida de maestro elemental, superior ó normal, 20 pesetas.

Ayer se constituyó, bajo la presidencia del Sr. Bosch, la junta de socorros prevenida en la cláusula 9.ª de la proposición Maltrana.

La componen D. Rafael M.ª Labra, duque de Veragua, D. Rafael de la Vega, marqués de Hoyos, conde de Bafuelos, marqués de Urquijo, D. Luis Diaz Moren, D. Manuel Colmeiro, marqués de Madala, directores de El Imparcial, La Integridad de la Patria, La República, El Siglo Médico y La Correspondencia de España, D. Sebastián Maltrana, D. Francisco Pi y Margall, D. Praxedes Mateo Sagasta, don Bernabé Morcillo de la Cuesta, D. Tomás Izquierdo de Berneta y D. Manuel Becerra.

Será nombrado también vocal tesorero el banquero D. Juan Manuel Urquijo, persona de gran respetabilidad financiera.

Se nombró una comisión ejecutiva compuesta de los Sres. Bosch, Pi, Becerra y Cortezo, para que proponga los medios y cursos propios para combatir la epidemia.

Mucho puede esperar el pueblo de Madrid de los dignos individuos de esta junta.

Entre los asuntos de que se ocupará mañana el Ayuntamiento, figura un dictamen de la comisión de obras proponiendo que

se autorice a la compañía del Tranvía de Madrid para prolongar la línea de la calle de la Princesa hasta la Cárcel Modelo.

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 del día, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 78 accidentados: 26 graves, 33 leves y 2 de pronóstico reservado.

Del cólera, 40.

Ayer fueron enterrados en los cementerios sacramentales 17 cadáveres.

En el municipal 30.

De cólera morbo 13.

El ministro de la Gobernación está resuelto a que los gobernadores cumplan sus órdenes sobre medidas sanitarias.

La opinion juzga unánime la conducta incorrecta y solapada del gobierno alemán, instalándose subrepticamente en las Carolinas y declarando ese protectorado sobre ellas. No era un secreto para nadie, y mucho menos para el cónsul alemán en Manila, que desde el mes de marzo próximo pasado se preparaba en dicha capital una expedición a las citadas islas, y que estaba nombrado en aquella fecha el gobernador de las mismas Sr. Capriles, lo cual se apresuró a comunicar el mencionado agente a su gobierno, quien enterado de este modo de lo que era, publicó, apresuradamente su expedición y realizó el acto que tanta indignación ha producido entre los que creían de buena fe que Alemania era una nación amiga de España y que jamás haría nada en su daño.

Sin prejuzgar la cuestión entablada, y sin perjuicio de ulteriores acuerdos, creen algunos políticos importantes que no estaría de más romper las relaciones comerciales con dicho país, el cual importa a España unos cuarenta millones de pesetas más que nosotros esportamos al país que nos trata de manera tan inconcebible.

Segun telegramas de Granada, hubo ayer en dicha ciudad 322 invasiones y 186 fallecimientos.

La combinación de gobernadores será más estensa de lo acordado estos últimos días.

Noticias de Motilla del Palancar dan tristísimos pormenores de la situación en que se encuentra el vecindario, efecto de la epidemia.

Ha muerto el alcalde, están invadidos el juez y su señora, y el médico no puede atender a tanto número de atacados. En cuatro días ha habido 200 invasiones. Se piden con urgencia médicos, socorros y seis hermanas de la caridad.

Mientras la salud pública no mejora, la cuestión de consumos suscitada por varios Ayuntamientos quedará en suspenso. Es decir, que no insistirán ante el ministerio de Hacienda con sus pretensiones, porque entienden los representantes de aquellas corporaciones que lo primero es atender a la salud pública y después a los intereses de sus administrados.

Ha producido sensación profunda en esta corte el fallecimiento del reputado médico Dr. Vicente, víctima de la enfermedad reinante.

El Dr. Vicente había consagrado gran parte de su vida a estudiar la manera de combatir dicha enfermedad.

Por nuestro conducto llama un tostigo proclamar la atención de las empresas de tranvías, a fin de que por los medios que tengan a su alcance eviten los excesos y malos tratamientos que emplean a veces con el ganado los conductores y chicos de los coches que hacen el servicio público.

En Biarritz ha circulado el rumor de que había fallecido víctima del cólera el diputado Sr. Lorite. Este disfruta, afortunadamente, de la salud más perfecta.

Tenemos la satisfacción de anunciar que se encuentran ya fuera de peligro el conde de la Romera y el director de Beneficencia y Sanidad Sr. Roja.

Esta tarde, después de cerrada nuestra edición de provincias, recibimos el siguiente TELEGRAMA:

Sevilla, 19 (12:30 t.).

Las dimisiones de los concejales pasaron a informe de la comisión provincial, dictaminando ésta no son admisibles y que por lo tanto deberán los dimisivos ocupar sus cargos en el término de 48 horas, ó caso contrario deberá aplicarseles la real orden últimamente expedida por el ministro de la Gobernación. Esta mañana se ha comunicado a los concejales lo resuelto por la comisión provincial.

Hay motivo para creer que el Sr. Hoyos no volverá a hacerse cargo de la alcaldía, por motivos que están muy justificados.

El comité del partido conservador apoya el dictamen de la comisión provincial. Los casos de cólera en Puerto-Real, Puerto de Santa María y Línea de Gibraltar preocupan justamente al vecindario de Sevilla.

El Sr. Alcázar redobla la vigilancia.

Se prepara un camuflaje para el caso en que nos visite la epidemia.

Salud pública inalterable.—El correspondiente.

En la plaza de Olavide (Chamberí) ocurrió esta tarde una sensible desgracia.

Hallábase trabajando en un desmonte tres braceros, cuando de repente se vino abajo una gran parte del terreno, quedando sepultados los tres.

Dos fueron sacados con algunas contusiones leves, pero el otro fué estraido ya cadáver.

El juzgado del Hospicio, que estaba de guardia, practizó las oportunas diligencias, en las cuales invirtió dos horas próximamente.

Hasta la hora de cerrar esta edición se han registrado en Madrid 20 invadidos del cólera morbo, 13 mujeres y 7 hombres, habitantes en las calles de Alvarado, Silva, Mesonero Romanos, camino viejo de Vicalvaro, Piamonte, Peñuelas, Abades, Villanueva, arroyo de Embajadores, Caravaca, Huerta del Baro, Dulcinea, Hernani, Cardenal Cisneros, General Portier, carretera de Andalucía, carretera de Estremadura y ronda de Toledo.

Han fallecido 12: 6 de los invadidos hoy (4 mujeres y 2 hombres) otros 6 de los atacados en días anteriores (2 mujeres y 4 hombres), habitantes en las calles del Horro de la Mata, Mira el Río Alta, Rivera de Curtidores, Pelayo, puente de Vallecas y Bastero.

En la calle de Toledo se suscitó esta madrugada una riña entre dos sujetos, resultando uno de estos gravemente herido en el estomago.

El agresor se dio a la fuga y no ha podido ser capturado.

Durante la enfermedad del señor conde de la Romera se ha encargado de la presidencia de la Diputación provincial de

En la histórica ciudad de Brujas se celebró el sábado último una gran reunión ó meeting, para dar cuenta al pueblo de las gestiones realizadas para convertir a Brujas en puerto de mar.

Una compañía inglesa se ha encargado de esta obra, mejor dicho se ofrece a hacerla si el Estado se asegura a sus acciones un interés del 3 por 100. Pero parece que el gobierno belga no tiene gran interés en proteger este pensamiento, pues las trabas y entorpecimientos puestos a su realización casi han hecho desistir a la sociedad inglesa de sus propósitos.

Correspondiendo a la visita que los ingenieros belgas hicieron a Paris durante la Exposición de 1878, la sociedad de ingenieros civiles franceses ha hecho una excursión a la Exposición Universal de Amberes. Con tal motivo, durante mas de una semana las fiestas se han sucedido sin interrupción para honrar a los huéspedes franceses: estas fiestas han sido, como necesariamente habian de ser, visitas a las obras de los muelles, a la Exposición y a las principales fábricas de las inmediaciones de Amberes y de Bruselas.

Y hay que confesar que los ingenieros belgas han sabido honrar a su país.

Ayer, martes, se organizó la visita a la gran fábrica de papel de De Nayer y C.ª, establecido en un pequeño pueblo llamado Villebruck, situado a cuatro ó cinco leguas de Amberes. El viaje de ida se hizo por el Escalda a bordo de un pequeño vapor lindamente engalanado, desde donde, a la par que se gustaba de un delicioso lunch y de exquisitos vinos, se podían admirar las orillas del río, bordadas de fábricas y de tejares, las entradas de los canales y alguno que otro de esos admirables puentes giratorios, que movidos por fuerza hidráulica permiten el paso de las embarcaciones por el río y sostienen la comunicación de las líneas férreas.

Como la Bélgica es país poco aristocrático, no suelen encontrarse esos palacios y casas solariegas que recuerdan las épocas florecientes de nuestros mayores; pero en cambio existe una aristocracia especial, nacida del pueblo, hija del trabajo, que es la industrial y bien puede decirse que Mr. De Nayer es uno de los señores feudales de esta nueva aristocracia.

La aldea de Villebruck puede considerarse de un exclusivo dominio y el hermoso canal que bordea el frente de su posesión le pertenece comercialmente hablando. Al atravesar la verja que cierra los jardines del castillo, pues castillo muy bello es el que sirve de residencia al rico fabricante, se cree que entra en una de esas posesiones fantásticas de que solo es dado gozar a los reyes y a los príncipes.

Estensos jardines, bosques frondosos, invencibles interminables, un lago, montañas artificiales formadas con las escorias de la fabricación del papel y cubiertas de musgo y de árboles, con el severo y elegante castillo que domina la posesión desde su centro, tal es el conjunto de la casa del rico industrial belga que ha hecho conocer su nombre en el mundo entero.

La descripción de su fábrica que comunica con esta posesión de recreo, es muy difícil, porque reúne cuantos adelantos se conocen en la fabricación de papel.

La principal materia para la fabricación es la madera y se cuentan infinidad de salas con toda clase de aparatos para cortar los troncos en pequeños trozos, para limpiar estos de toda materia extraña, llevarlos mecánicamente a las prensas que los trituran, a las calderas donde se hacen, los depósitos donde se muele el vapor, el modo que la estension donde se blanquea la mezcla, donde se le da el color necesario para pasar a las máquinas que confeccionan las pastas, uno de los artículos principales de exportación de esta fábrica. Nuevos procedimientos se emplean para convertir la pasta en papel, para cortar éste, hacer sobres, empaquetar unos y otros y lanzarlos al mercado a los precios reducidos que todo el mundo conoce y que solo Alemania ha podido contrarrestar por la economía de la mano de obra en este último país.

En el mismo tiempo esta fábrica se dedica a la fabricación de calderas tubulares inexplotables, sistema de Nayer, del modo que la estension y movimiento son admirables.

Una espléndida comida, presidida por madama de Nayer, puso fin a la fiesta, pero no a las sorpresas, pues a la salida del almacén, convertido en comedor, una iluminación a la veneciana hacia de los inmensos jardines y de toda la estension del canal en cuanto la vista podía alcanzar, la realización de uno de los cuentos ideales de las Mil y una noches.

Naturalmente todos los gastos de esta fiesta y el regreso a Amberes y a Bruselas en tren expres, se hacia por cuenta del fabricante, que de este modo se mostraba también espléndido como un príncipe.

Hoy le toca en turno la visita a otro importante establecimiento y antes de emprender esta excursión pongo esta carta en el correo para no hacer más larga mi correspondencia.

Antes de concluir haré constar que estamos en Amberes en plena Kermesse, y que con tal motivo abundan las fiestas populares, las retretas, cortejos y espectáculos gratis, y que el día 13 se celebra en Bruselas el cincuentenario del establecimiento de los ferro-carriles que promete ser magnífico.—E. Wraldez de Acosta.

Los sucesos ocurridos en Logroño el domingo, han tenido bastante importancia.

El Diario de Avisos de aquella ciudad que recibimos hoy, publica la siguiente relación:

«Segun se dice, hace cinco días se presentaron en el Hospital provincial unos casos sospechosos (ó de la enfermedad reinante segun los señores médicos) adoptando con todos los ataques el procedimiento de trasladarlos en el acto al edificio hospital habilitado para el caso.

Así deberon disponerse ayer con uno, y enterado la familia, se llevó a la calle protegiendo de aquella salida, reuniéndose algunos cientos de personas que con tal pretension se situaron en la plaza, frente a la puerta entrada del hospital, sobre las diez de la mañana, prorumpiendo voces contra las disposiciones de los médicos Sres. Lorza y Castillo.

Avisados los señores gobernador civil y alcalde de esta ciudad, se personó en el acto el primero, acompañado solamente del inspector de orden público Sr. Franco, y confundiendo con aquellas masas, les escitó a que abandonaran tan extraña actitud, prometiendo que si no se retiraban, como por la de todas las autoridades, se escucharían las quejas ó reclamaciones, cumpliéndose cuanto dispuso la ley y reclamando las circunstancias. Aquellas masas, dando vitores al Sr. Terro, se agolparon a la cancela de hierro, en cuyo momento parece fueron lanzadas algunas piedras a la guardia, así hizo fuego, y el señor Terro entre aquellos y una lluvia de piedras que caían sobre los soldados de la guardia, seguido del Sr. Franco, penetró denodadamente en el patio del hospital, haciendo valer su autoridad, evita se repitan los disparos y cesando la agresión por parte del pueblo, resultando herido en la cabeza el Sr. Franco.

Tan bizarro como humanitario comportamiento, motivó de aquellas muchedumbres manifestaciones de simpatía difíciles de explicar, y en el momento fué fijado en las esquinas inmediatas al edificio hospital, el bando que previene la ley para la disolución de todo grupo y las intimaciones correspondientes, dispersándose las masas a las voces de viva el gobierno de S. M., vivas al digno gobernador y viva el rey, trayendo en fragmente las manifestaciones que aquellos miles de personas dispensaron, especialmente al Sr. Terro.

Pocos momentos después se personaron en el lugar del suceso los Excmos. señores brigadier gobernador militar y el jefe de la brigada, Sr. Travesi, el vicepresidente de la comisión provincial Sr. Uzquiano, y los diputados Sres. Alonso, Urbioda, Aragón y Argañal, con la casi mayoría de los señores concejales del Ayuntamiento, con otros señores de la guardia civil, D. J. Izquierdo y cuantas personas de arraigo pudieron influir en el feliz desenlace que tuvieron aquellos lamentables sucesos.

Hoy se han registrado en Madrid tres accidentes de ataque cerebral, uno en el viaducto, otro en la calle de Milanese y el restante en el cerro de la Moncloa.

de gas, es menester disponer de un gasómetro que lo reciba para entregarlo a los hornos ó demás puntos de consumo.

La composición del gas de agua obtenido por este sistema, es en cien volúmenes la siguiente: 30 volúmenes de hidrógeno, 30 de óxido de carbono, 3 de ácido carbónico y 5 de nitrógeno.

El coste del metro cúbico de gas producido por un aparato de los establecidos en Essen, apenas si excede de un céntimo de peseta.

Una sensible noticia tenemos que comunicar a nuestros lectores. El fallecimiento en Wissemburgo de nuestro estimadísimo amigo el diputado don Cortés por Segovia D. Hipólito Finat, hijo del señor conde de Finat.

Representó diferentes veces desde el año 1876 a Segovia, donde era queridísimo de todos por las bellas prendas de su carácter.

Hacia un poco de tiempo que su imaginación se había trastornado un tanto, habiendo tenido, por disposición facultativa, que pasar a Francia a una casa de salud, donde se hallaba atendido con el mayor esmero.

Su muerte ha sido muy sentida en todos los círculos, sobre todo en el aristocrático.

Enviamos al conde de Finat, su atribulado padre, y a los hijos de aquel, nuestro más sentido pésame.

Dice La Andalucía de Sevilla: «Entre las versiones que ayer corrían, era una que el gobierno pensaba enviar en calidad de comisario regio a D. Antonio Gueroa, para el arreglo del conflicto entre autoridades, y que el Sr. Alcázar iría con licencia a Madrid.»

Ayer regresó a Madrid uno de los médicos que fueron a Granada a curar cólericos.

El delegado sanitario de la estación dispuso la traslación a su domicilio por encontrarse fuertemente atacado del cólera, disponiendo asimismo quede aislado, vigilando el domicilio la pareja que le auxilió.

Este médico es el Dr. D. José Llevador y Estruch.

El coche-correo que hace su carrera entre Vinaroz y Morella fué apedreado en La Jana porque los viajeros prorumpieron en gritos de «ya está aquí el cólera» «el cólera viene» considerándolos aquellos vecinos como un insulto que se les hacía.

La diputación provincial de Zaragoza ha acordado en su última sesión dirigirse al señor arzobispo y al capitán general, rogándole que respectivamente envíen hermanas de la Caridad y tiendas de campaña a la villa de Agurón é interesar al presidente del Consejo de ministros en favor de la esposicion que elevan a S. M. el rey, el presidente, vicepresidente, vocales de la comisión provincial, alcalde y presidente de la Económica aragonesa, suplicándole se digne conceder una senaduría vitalicia al benemérito señor marqués de Casa-Jimenez, hijo adoptivo de Zaragoza.

El propietario de una fábrica de Sans ha decidido no suspender los trabajos durante las actuales circunstancias. Además, los obreros que fuesen atacados por la enfermedad reinante, serán debidamente socorridos, percibiendo su jornal de costumbre.

Se asegura que en dicha fábrica se ha montado un pequeño hospital provisional con objeto de poder atender a los casos más urgentes.

El doctor Wheeler refiere en las columnas del The Monthly Magazine, que con el uso de las hojas de la Nottonia grandiflora ha curado a cinco personas que fueron mordidas por un perro hidrófobo.

Una sexta persona, también mordida por el mismo perro, murió de la enfermedad rábica por no hacer querido tomar el remedio.

Dice La Epoca, desmintiendo noticias publicadas por un diario de oposición: «Es falso, absolutamente falso, que el Banco de España, ni el Hipotecario—únicos con quienes ha contratado el ministro de Hacienda,—se hayan negado a entregar fondos al Tesoro interin no los tengan solidamente garantizados. Ambos establecimientos han dado, por el contrario, pruebas inequívocas de una absoluta confianza en el gobierno.

Es falso que el anticipo contratado por el Tesoro con el Banco de España sea 30 millones de pesetas. Solo asciende a 20 millones, como nadie ignora y no se comprende ese empeño en alterar la verdad.

Es falso que el Banco se haya negado a aceptar la garantía de parte del anticipo ofrecido por el ministro de Hacienda, ni que se está en arreglos para sacarlo de apuros. La prueba es: que de los 30 millones contratados, solo ha dispuesto de cinco hace ya cerca de un mes.»

De nuestro corresponsal en Amberes recibimos la siguiente carta:

«Amberes, 6 agosto.

Cuando se visitan las naciones del Norte de Europa y se admiran sus estensos campos, que la idea del frío, de las nieves y de las nieblas, nos hacen concebir a los habitantes del Mediodía como terrenos áridos y estériles, la sorpresa es inmensa y la impresión que se recibe agradabilísima, al considerar los esfuerzos que la industria hace para poner al servicio de la agricultura los elementos que faltan en estos países y que tanto abundan en el nuestro.

Pero para formarse criterio exacto del adelanto de que estos pueblos gozan, es necesario presenciar los concursos periódicos de horticultura que vienen celebrándose desde la apertura de la esposicion Universal.

Hubo primero un concurso de plantas primaverales y al poco tiempo otro de flores cortadas: en ambos la profusion y variedad de plantas y de flores era tanta que parecía imposible pudieran producirse en este clima.

Después de haberse celebrado un concurso y haber aumentado, si es posible, el número de clases de rosas, de plantas de adorno, de arbustos y de cuanto puede halagar el orgullo de un naturalista.

Los establecimientos de horticultura fundados en Bélgica con grandes capitales han cumplido su misión y pueden ofrecer al mercado los ejemplares más raros de flores y de plantas.

Al mismo tiempo se viene celebrando un concurso internacional de botánica y de horticultura, en el que no tiene España representación alguna, que se ocupe y estudie detenidamente cuantas cuestiones se refieren a la especialidad.

Hasta ahora se ha discutido la mejor manera de fijar las etiquetas que señalan las clases de plantas, para que su duración sea mayor y la clasificación más clara: después se ha puesto a discusión la oportunidad de extender el cultivo de las setas comestibles, con la distinción de las venenosas, y de que solamente deban considerarse indigestas sin ser peligrosas.

Después de estos debates y deliberación, el sabio naturalista belga Dr. Van Heurck, ha dado una sesión micrográfica muy instructiva, haciendo conocer por medio de los instrumentos más perfectos, todo un mundo de seres microscópicos y entre ellos una legión de bacillos del cólera: y para complemento de tan instructiva sesión, Mr. Van Heurck ha ofrecido el espectáculo de la reproducción micrográfica de la naturaleza, y de una máquina que sirve para construir el sabido, que divide al milímetro teóricamente en 10000 partes y prácticamente en 1000.

egidores, a los cuales no se los encuentra por ninguna parte, a pesar de haber sido buscados con insistencia.

Resultado: Que el juez municipal D. Antonio Lanza ha tenido que ponerse al frente y ejercer la autoridad, ayudado de dos individuos de la junta de Sanidad, D. José Sevilla y D. Tomás Pena, y de los contribuyentes don Gabriel Tejero, D. Pascual Barbed y D. Norberto Bosqued, los cuales, con un celo y abnegación que contrasta con la conducta de los magistrados, disponen el enterramiento de cadáveres y todo cuanto pueda ser útil al objeto de dominar la horrible situación en que nos hallamos.»

La sociedad de Acuarélistas ha inaugurado sesiones diarias de estudio, con modelo, de siete a diez de la mañana, en el jardín del Buen Retiro, cedido galantemente al efecto por el celoso empresario D. Felipe Ducazal.

El estado de la epidemia en los pueblos de esta provincia durante las últimas veinticuatro horas, es el siguiente:

Alcalá de Henares, 12 invasiones y 2 defunciones; Torrejon de Ardoz, 8 y 1; Vallecas, 12 y 4; Fuencarral, 1 y 2; Canillas, 1 y 1; Vicalvaro, 3 y 0; Camarma de Esteruelas, 11 y 1; Pozuelo del Rey, 9 y 0; Chinchón, 2 y 1; Colmenar viejo, 8 y 2; Villarejo de Salvanés, 23 y 10; Mejorada, 7 y 1; Carabanchel bajo, 2 y 1.

Parece que la cuestión anglo-rusa ha tomado un giro muy satisfactorio para los intereses de la paz.

En el Circo Real de Roma ha dado miss Zaeo una representación en beneficio de los cólericos de España. La concurrencia fué numerosa, y la distinguida artista muy aplaudida.

Los republicanos franceses han obtenido brillante triunfo en las elecciones de mesas para los Consejos generales (Diputaciones provinciales).

El Sr. Salmeron está muy mejorado en Paris de la enfermedad que sufre.

Esta tarde recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:

Teruel, 19 (10 m.).

La señora del gobernador está fuera de peligro. El alcalde, restablecido.

El doctor Sr. Delgado, cumplida su humanitaria misión, regresa a Madrid; los pueblos visitados por el han quedado muy agradecidos a sus servicios.

Mejora el estado sanitario si bien las defunciones son hoy en mayor número que las invasiones.

El gobernador entregó al Ayuntamiento de la capital 3000 pesetas para atenciones sanitarias.

El capellan encargado del cementerio se ha hecho acreedor a una recompensa por sus grandes servicios.—C.

La producción de plomo en el distrito minero de Linares durante el primer trimestre del año actual, segun datos oficiales, asciende a 220874 quintales de sulfuros y carbonatos, que se han vendido por término medio a 387 pesetas quintal los primeros, y a 262 los segundos.

En el segundo trimestre se han cotizado los plomos a un precio bastante mayor que en el primero.

La recaudación de las aduanas en la Península e islas Baleares, ha ascendido en el mes de julio último a 10.22889 pesetas. Por igual concepto se obtuvieron en el mismo del año anterior 7.338770.

Dícese que el aumento de recaudación se debe a la importación de grandes cantidades de trigo.

El Diario de Gandia publica el acta notarial que se ha levantado en Oliva a propósito de una cuestión que ha acalorado los ánimos en aquella comarca.

Resulta probado que de las personas fallecidas ninguna estaba inoculada, y que ninguna de las pocas inoculadas que hay en Oliva, ha fallecido.

Se ha encontrado recientemente en los alrededores de Chalons-sur-Saône, una ametralladora construida en 1863. Está constituida por una coraza ó escudo de hierro de considerable espesor, ligeramente bombada y atravesada en su parte central por 25 agujeros dispuestos en cinco filas. Estos taladros dan paso a un número igual de tubos de bronce, cuya longitud es de 8 centímetros y están unidos por su parte posterior a una caja también de bronce.

Cinco llaves de chispa, fijas a la caja, sirven para dar fuego a cada tubo de los colocados en una misma fila, y el conjunto del aparato va montado sobre un trípode susceptible de movimiento horizontal y vertical.

